

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6621.

Suscripcion en Córdoba...  
Fuera de Córdoba.....

(Por un mes.... 8 rs.  
(Por trimestre... 22 rs.  
(Por un mes.... 10 rs.  
(Por trimestre... 28 rs.

SABADO 14 DE SEPTIEMBRE DE 1872.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIII.

## Seccion oficial.

Alcaldía primera popular de Córdoba.

Recaudado por arbitrios sobre especies de comer, babar y arder, en el día de la fecha

Secciones.	Pesetas.	Cénts.
Central.	138	>
Primera.	352	84
Segunda.	292	09
Tercera.	379	30
Cuarta.	84	92
Matadero.	347	45
Total.	1594	60

Córdoba 12 de Setiembre de 1872.—  
Carlos Barrena.

## Noticias.

### NACIONALES.

De La Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias siguientes:

—Dice un periódico que el proyecto secreto que hemos dicho ha iniciado el Sr. Ruiz Zorrilla y se llevará a las Cortes, se refiere a la suerte de los carlistas prisioneros. Aun no estamos autorizados para hablar de ese proyecto.

—El teniente de la guardia civil muerto por los carlistas en Salas de los Infantes, estaba propuesto para el ascenso a capitán y deja en la orfandad cinco hijos.

—Se ha dispuesto la remisión a Filipinas de 300 machetes de artillería.

—Hoy han debido reunirse los ministros para leer el discurso de la corona, que ha quedado hoy mismo en poder del rey.

—Dice un diario carlista:

«El corresponsal que el *Univers* tiene en Cataluña, y que va con las fuerzas del brigadier Saballs, asegura que los doce prisioneros cogidos a la columna del coronel Fajardo se han quedado en las filas de los carlistas.»

—Segun noticias, en el desastre ocurrido anoche en el tren de Barcelona han quedado ileso los empleados que servian la máquina y el furgon. Dos coches, uno de primera y otro de segunda, permanecian aun dentro del agua.

—Parece que el juez que entiende en este desgraciado asunto ha mandado suspender los trabajos, y que la empresa de la linea ha protestado de esta disposicion.

—Declase hoy que estaba admitida la admision de la renuncia que el general Izquierdo habia presentado del cargo de capitán general de Filipinas.

—El espectáculo que la prensa española ofrece protestando enérgicamente en su inmensa mayoría contra los insidiosos rumores venidos del extranjero

en favor de la venta de la isla de Cuba, es la prueba más patente de que en España no hay quien siendo español apadrine, ni por error, cosa alguna que menoscabe nuestro territorio, ni empañe nuestro decoro.

—En las elecciones de diputados provinciales verificadas hoy en esta capital han obtenido mayoría de votos en todos los distritos los candidatos radicales.

—Segun telegrama de Fraga, fecha 10, el 9 llegaron el ingeniero y el ayudante de obras públicas. Se habia encontrado otro cadáver de los ahogados y se ignoraba el paradero de ocho de los que iban en la lancha que naufragó el día 9. En la poblacion habia tranquilidad.

—Dice un diario de Tarragona a propósito del siniestro del tren de Barcelona:

«De seis empleados de la vía han muerto cinco. El coche correo se ha salvado. Los trenes procedentes de Valencia han traspasado en aquel punto y en ellos han venido unos pocos heridos que han regresado a sus casas. Cuéntanse detalles que hacen estremecer; la estacion ha estado llena de gente durante todo el día y la consternacion es grande.»

—Anoche publicó el *Diario Español* la segunda carta a «D.ª Maria Victoria», debida a la notable pluma de uno de los primeros publicistas españoles. En este escrito se hacen algunas advertencias, y acaba por indicar que si D. Amadeo llegase a abdicar, deberá hacerlo, no en unas Cortes ordinarias, sino en unas Cortes del duque de la Torre, que fué el que le entregó al llegar a España el poder real. El autor recuerda a la esposa de D. Amadeo que de no precaver y evitar que los elementos demagógicos se apoderen de la gubernacion del país, sería fácil el establecimiento de la república en España y como consecuencia inmediata la caída de los tronos de Portugal é Italia.

—Como habiamos anunciado, la reina asistirá a la apertura de las Cortes en una de las tribunas de orden.

—El presidente del Consejo seguia hoy en cama aunque bastante aliviado.

—Los periódicos de Santander refieren el escándalo promovido en el café Suizo entre el presidente de la diputacion provincial, señor Gutierrez Ceballos, que se hallaba tranquilamente tomando café, y el senador electo señor Oria y su hermano el director de Sanidad.

También parece que despues de la eleccion de senadores hubo sendas bofetadas en la plaza, tocándole algunas a un ex-gobernador.

—La *Iberia* dice hoy:  
«Respecto de la actitud política actual del príncipe de Vergara, nos cons-

ta que lamenta más que nada la division del partido progresista, porque la considera como funesta al país y a las instituciones, y como antiguo jefe del partido progresista puro, no quiere pertenecer a ninguna de las fracciones en que se ha dividido. Que no se cansen el *Imparcial* ni los radicales en atraerse las apariencias siquiera de las simpatías del noble veterano, que no consentirá llamarse radical ni otra cosa, sino progresista puro, como lo fué siempre y como lo será toda su vida. Esta es la verdad.»

—Dice la *Epoca* de anoche:  
«Hoy se ha dicho que habia sido preso en Mérida el coronel don Felipe Solís, secretario que ha sido del duque de Montpensier. Es sabido que cerca tenía su casa y bienes, y no sabemos si en la actualidad residia allí su anciana madre. Si es así, el deseo de abrazarla le habrá inducido a entrar en España.»

Sentimos las molestias que va a sufrir, pero estamos seguros de que de esta manera se aclarará mejor su inocencia. De lo que tenemos evidencia absoluta es de que no hay conspiracion alguna en que pueda estar complicado el coronel Solís.»

—El gobernador de Badajoz ha recibido orden para que sea trasladado a Madrid a disposicion del juez del distrito del Congreso, el coronel don Felipe Solís.

—Al *Diario de Barcelona* escriben a Prats de Lluçanés con fecha ocho lo siguiente:

«Ayer al anochecer entró en esta villa Castell con unos 200 hombres y 20 caballos, y en este momento, las once y media de la mañana, marcha en direccion opuesta a una columna que se ha sabido estaba en Oyarzun, a tres horas de esta, encargada de su persecucion.»

—Nada nuevo ocurre decir acerca de este suceso, y esa misma indiferencia con que se mira ya la presencia de gente armada, explica perfectamente la desesperacion que a íntima del país por no acabarse de una vez esta perturbacion en que se vive, grandísima especialmente en los pueblos de la montaña.

—Arrando, el coronel infatigable que tan bochornosamente se ha portado durante esta campaña, y que tan buenos servicios empezaba a desempeñar en esta comarca que le estaba señalada, ha sido trasladado, segun parece a la provincia de Lérida.

En este instante llegó la columna del coronel Macías: la media hora de delantera que tienen los carlistas y la lluvia torrencial que está cayendo, harán que se quede aquí y se pierda otra vez la pista de Castells.»

—Casi todos los periódicos se han

ocupado de un hecho de que nosotros no tenemos noticia, y creemos que tampoco las autoridades. Dicen los periódicos que al salir hace pocas noches los reyes del circo de Price fueron objeto de demostraciones irrespetuosas, y lo mismo anteayer la reina Victoria al salir de la iglesia de Loreto. Creemos por lo menos que haya exageracion en estas noticias, que reproducimos solo atendiendo a la insistencia y seguridad con que las dan los periódicos, pero sin darles crédito.

—Escriben de Barcelona a *La Verdad*:  
«En la noche del miércoles próximo pasado hubo un conato de asalto en un polvorin perteneciente al castillo de Monjuich, situado al pié de la montaña del mismo nombre; el centinela fué muerto por una descarga y la pared de dicho depósito acababa de ser asaltada por cinco hombres, pero temiendo estos la llegada de fuerzas del ejército abandonaron su propósito. No se sabe aun qué clase de gente eran.»

### ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

París, 10.—El tribunal correccional de Brest ha abuelto al padre jesuita Dufour y a la Sra. Valmont, procesados por ultraje a la moral pública.

Berlin, 10.—El príncipe de Bismarck, al recibir una diputacion de la municipalidad de Berlin, ha dicho:

«Importa que nadie suponga que la entrevista de los emperadores se relacione con proyectos políticos ó particulares. Ninguna intencion política preside a esta entrevista, que es simplemente un acto amistoso.»

París, 10.—Cartas particulares de Berlin parecen confirmar el resultado negativo de la entrevista de los emperadores.

Créese que el Sr. Thiers volverá a París el día 20 del actual.

Berlin, 10.—Los periódicos oficiales aseguran que la entrevista de los tres emperadores tiene por principal objeto celebrar una fiesta militar, y que carece del carácter político que se le ha atribuido.

Los ministros de los soberanos reunidos en esta capital no han celebrado ninguna conferencia política.

Lisboa, 10.—El vapor inglés «Beta» se ha perdido en Oporto.

Da mucho que hablar a los periódicos italianos el último punto negro descubierto en aquella administracion y que se eleva a la suma de 500.000 francos. Se atribuye este robo a un empleado de la direccion de Correos.

Ayer debió celebrarse en Breslau una gran reunion de los delegados de varias asociaciones católicas de Alemania

que tratan de ponerse de acuerdo para señalar la conducta comun que ha de seguirse en los asuntos religiosos. Ignoramos si al fin habrá tenido lugar la reunion anunciada.

Segun una carta de Florencia dirigida al *Univers*, hace pocos días ha recibido Garibaldi un emisario secreto de Bismarck, en Caprera, entrevista a la cual se atribuye la reservada conducta del santón revolucionario, respecto a la reunion que se prepara para el mes de noviembre en el Coliseo de Roma.

Las invitaciones de los hermanos y amigos de Garibaldi para que emita su parecer, han sido infructuosas; no ha contestado ni afirmativa ni negativamente. Bismarck desconfía y desea convencerse del papel que Víctor Manuel se propone desempeñar en la intriga por él amasada, pues no se le oculta que Italia se ha enfriado de algunas semanas a esta parte respecto de la política prusiana.

El corresponsal del *Univers* cree también que el golpe de efecto que ha querido dar Bismarck con la entrevista de Berlin, ha empeorado sus asuntos en vez de mejorarlos.

El 4 del corriente fueron expulsados por las autoridades prusianas los Padres Jesuitas de Strasburgo.

Parece indudable que las manifestaciones hostiles de los habi antes de la Haya han sido causa de la traslacion del Congreso a Amsterdam. Se dice que al final de la sesion los gritos de los espectadores no permitian hablar a los delegados. La division que ha surgido entre los aliados es muy honda; el principio de autoridad representado por el Consejo general de Londres, esto es, por Karl Marx, ha quedado mal trebo en las discusiones. Se han señalado, pues, dos principales tendencias, la de los federalistas y la de aquellos que desean una autoridad comun.

Uno de los redactores de la *Germania*, valiente periódico católico de Alemania, ha sido condenado a pagar una multa y sufrir un mes de prision por un artículo contra la política de Bismarck.

Un telegrama de Nueva-York que publica el *Times* asegura que los daños y averías causadas por el *Alabama* se elevarán probablemente a dos millones y medio de libras esterlinas.

El general Herzog, comandante en jefe del ejército federal suizo, ha ido a Berlin a presenciar las maniobras militares, por invitacion personal del emperador Guillermo.

Han llegado a Versalles dos embajadores tunecinos, siendo recibidos por monsieur Barthelemy Saint-Hilaire.

— 90 —

—Ciertamente,—murmuró con tono embarazoso,—hemos corrido juntos algunas bromas, hemos jugado algunas partidas de naipes.

La inquietud del anciano sorprendió a los cuatro auditores, y el padre Plantat, sobre todo, dejó ver su profunda sorpresa.

El anciano Juan Sin-Pena era harto sagaz para no apercibir el efecto producido.

—En fin, tanto peor, lo diré todo, y cada uno quedará quien es. Si Guespin ha dado el golpe, por lo que yo digano ha de perder mas, ni yo seré mejor ó peor visto que lo soy ahora. Conozco a ese mozo porque me daba fresa y uvas para vender; supongo que las robaba de la huerta de su amo, y luego partiamos la ganancia entre los dos.

El padre Plantat no pudo contener un jahl de satisfaccion que queria decir: esto es otra cosa. Cuando habia dicho que se le pondría preso, Juan Sin-Pena no se ha-

— 91 —

bia engañado; el juez de instruccion confirmó su prision.

Entonces llegó su vez a Felipe.

El pobre mozo daba compasion.

—¡Acusarme de tal crimen!—repeta llorando.

Interrogado, dijo simplemente la verdad escusándose de haber penetrado en el parque salvando el foso. Cuando le preguntaron a qué hora habia vuelto su padre, repuso que no lo sabia, que se habia acostado a las nueve y habia dormido sin despertar hasta la madrugada. Dijo conocer a Guespin, porque iba alguna vez a su casa; sabia que su padre tenia negocios con el jardinero del conde de Tremorel, pero ignoraba qué clase de negocios; él no habia hablado con Guespin mas que dos ó tres veces.

El juez dió orden de dejar en libertad a Felipe, no porque estuviera convencido de su inocencia, sino porque si un crimen se ha cometido por varios cómplices, es bue-

— 94 —

De vez en cuando una cabeza se deslizaba hasta la rendija de la puerta del comedor, alguna cara de un curioso más atrevido que los otros que queria ver a las gentes de justicia u oír alguna palabra que transmitir al grupo...

Pero las gentes de justicia, como decian los habitantes de Oroival, guardábase bien de decir nada importante con la puerta abierta y en presencia de un criado que andaba de una a otra parte con los platos.

Conmovidos por aquel terrible crimen, inquietos por el misterio que le envolvía, cada cual guardaba sus impresiones y las disimulaba, estudiando la probabilidad de ellas.

Comiendo Mr. Domini ponía en orden las notas que habia tomado, numerándolas y marcando con una cruz aquellas particularidades en que debia fundar su acusacion.

Era acaso el menos preocupado de los cuatro asistentes a aquella lúgubre

— 87 —

mario de una causa no es obra tan fácil como puede imaginarse, pero lo importante es coger un hilo conductor; cuando él se tiene, sirve de guia a través del dedalo de dudas y reticencias del culpable.

Este hilo precioso Mr. Domini creia tenerlo, y ya dueño de uno de los asesinos estaba seguro de encontrar a los demás. Nuestras prisiones suelen desatar las lenguas menos atadas, y el juez entregó al sargento a Guespin con orden de no perderle de vista, enviando despues a buscar al viejo Juan Sin-Pena.

Este hombre no era de los que se turban; tantas veces habia tenido que entenderse con la justicia durante su larga vida, que un interrogatorio más ó menos no era cosa de alarma para él. El P. Plantat, que le observaba, advirtió que más parecia contraria lo que inquieto.

Interrogado por el juez refirió de un modo claro y sencillo la escena de aquella mañana con su hijo, su

En uno de estos últimos días, el Obispo de Marsella ha bautizado á 90 jóvenes musulmanes.

El telégrafo nos anuncia que en las deliberaciones de La Internacional ha triunfado la tendencia contraria á la que estaba representada por el famoso Karl Marx, que dimitiese sus funciones de presidente del Consejo general, acusado de reaccionario.

El Times vuelve á consagrar algunas reflexiones á la entrevista de los tres emperadores, tomando acta de las palabras dirigidas á los cosacos del Don, por el czar Alejandro, de cuya benevolencia é interés por sus pueblos hace grandes elogios.

Se ha dicho, añade El Times, que el príncipe de Bismack ha provocado la estrecha reconciliación de Alemania y Austria, para impedir todo proyecto serio de revancha por parte de la Francia.

El emperador de Austria, como soberano más antiguo que el czar, tiene la preferencia en las fiestas de Berlín. Los dos emperadores huéspedes visten uniformes y condecoraciones austriacas.

El emperador de Austria llegó el 6 á Berlín, siendo recibido por los altos personajes de la corte. La emperatriz Augusta y la princesa heredera fueron á saludar al augusto huésped.

jandro, cuya visita duró un cuarto de hora.

En seguida los dos emperadores se dirigieron á palacio atravesando el Paseo de los Tilos, siendo aclamados con frenético entusiasmo por la muchedumbre.

Gaceta.

Elecciones.—En las verificadas ayer para elegir cuatro diputados provinciales por esta capital, han obtenido votos los Señores siguientes:

SEGUNDO DISTRITO.—Primer colegio Escuelas Pías.—Lo constituyen las parroquias del Salvador y del Espíritu Santo.

D. José Felipe Salcedo. . . 117 2.º colegio. Escuela normal de Maestros.—Comprende las de San Nicolás de la Villa, San Miguel y el Barrio del Matadero.

D. José Felipe Salcedo. . . 66 TERCER DISTRITO.—Primer colegio. Escuela de párvulos establecida en la casa número quince calle del cementerio de Santa Marina.—Lo constituye la parroquia del mismo nombre, excepto el barrio del Matadero.

D. Angel de Torres y Gomez. 94 2.º colegio. Casas consistoriales.—Lo componen las parroquias de San Andrés y Santa María de Trasierra.

D. Angel de Torres y Gomez. 36 CUARTO DISTRITO.—Primer colegio. Escuela del Pozanco.—Lo forma la parroquia de San Lorenzo.

D. Antonio Carrasco. . . 189 D. Francisco Barbudo y Cuevas. 26 2.º colegio. Pueblo de Villaviciosa. No hay datos.

QUINTO DISTRITO.—Primer colegio. Gobierno de la Provincia.—Comprende las parroquias de San Pedro y la Magdalena.

D. Rafael Anchelerga. . . 25 2.º colegio. Museo provincial.—Lo forman las de Santiago y San Nicolás de la Agerquia.

D. Rafael Anchelerga. . . 105 —Bellas Artes.—Muy numerosa se presenta este año académico la matrícula en la escuela provincial de Bellas Artes: segun nuestras noticias, á mas de doscientos cincuenta asiendo ya el número de alumnos inscriptos en sus respectivas clases, notándose cada día mayor afluencia: seria pues de desear que la Diputación provincial, que tiene el proyecto de trasladarla á otro local mas amplio, le hiciera con tiempo las reparaciones necesarias y activara su traslación, pues de otro modo innumerables jóvenes amantes de instrucción quedarán sin ingresar en este útil é importante establecimiento.

—Al salto.—Son en Córdoba las calles—sin aceras cosa rara.—Cada bache es una sima—cada piedra un epigrama.

—Lo felicitamos.—Nuestro querido amigo D. Rafael Gorrindo y Cubero, que viajaba en el tren destrozado cerca de Tortosa, se ha salvado milagrosamente solo con una ligera contusión. La circunstancia de llevar el mismo nombre y apellido de su señor padre, Senador electo, ha hecho que los periódicos de Madrid crean que ha sido este el viajero afortunado. De todos modos su apreciable familia, después de momentos desgarradores, está

de enhorabuena y se la damos muy cordialmente.

—Una pollita.—Hace algunos días ingresó en el Hospital de Agudos una niña de ciento años, que viva en Córdoba, calle del Jurado Aguilar, atacada de una grave enfermedad de la que ya se halla convalescente.

—Al agua.—Ayer por la mañana entre siete y ocho fueron decomisadas diez y ocho perdices, las cuales fueron arrojadas al río por no encontrarse en muy buen estado. No podemos menos de elogiar los buenos servicios prestados en bien de la salud pública.

—Datos.—Los noventa y seis que digimos ayer habia detenido la Guardia civil en esta provincia en el mes de Agosto último, lo fueron treinta y cuatro por indocumentados; uno por juegos prohibidos; veinte y uno por escándalos; dos por agresiones; tres por desacatos; quince por heridas; ocho por robos; tres por malos tratos de obra; dos por incendiarios; uno por contrabando; uno por desertor; tres por homicidio y dos por allanamiento de morada.

—Ensanche.—Parece que el Ayuntamiento trata de proceder con toda premura al ensanche y alineación de la calle del Conde Gondomar en su entrada por la del Gran Capitan, vendiendo en subasta el resto de las dos casas que al efecto ha adquirido y el terreno que han de ocupar las nuevas construcciones para la alineación de la última de dichas calles.

—Así sea.—El Zaragozano Castillo aconseja á los labradores las siembras tempranas y pronostica una buena cosecha para mil ochocientos setenta y tres. Dios lo oiga.

—Corrida.—En la del Lunes no acudió el piquete de la Guardia civil por ser día de conducción de presos y haber tenido que acudir el resto de la fuerza al incendio de que hablamos y tuvo lugar en las laderas de San Gerónimo.

—Adelante.—Muy pronto se asegura estará en vias de realización el cubrimiento del arroyo de San Lorenzo entre las puertas de Alcolea y Baeza.

—Secellon lastimosa.—Hace dos noches parece que en una cuestión que tuvo un hombre con varios jóvenes en el barrio de San Lorenzo resultó con varias heridas el primero.

—Industria.—Se ha solicitado el registro de sesenta y dos pertenencias de la mina de plomo portenifero titulada Maria de los Dolores, sita en la dehesa del Sello, término de Posadas.

—Resultado.—En la elección de diputados provinciales en esta capital triunfa definitivamente el partido republicano en todos los cuatro distritos.

—Detalles.—Hecho la autopsia del infeliz que murió repentinamente en la plaza de toros resultó que la causa procedía de una afección en los pulmones.

—El tiro por la culata.—Un vecino de Villa del Río ha sido trasladado al Hospital de esta capital con una mano destrozada al disparar un tiro con tan mala estrella, que reventó la escopeta causándole la grave lesión que hemos indicado y pasándole una bala el ala del sombrero. El miembro herido ha sido amputado hábilmente por el entendido profesor D. Vicente Ceballos, ayudado por su señor padre D. Rafael y por D. Manuel Saenz de Tejada. El éxito de la operacion ha sido excelente.

—Repartimiento.—El borrador del repartimiento del cupo fijado por contribucion territorial se halla espuesto en Hornachuelos. Hasta el veinte y uno del actual se puede deducir de agravios.

—Una jornada.—La nueva plaza de toros de Madrid se va á construir á media legua de la poblacion.

—Malum signum.—El Juzgado de Bujalance llama por adictos á un desconocido que hace algun tiempo se presentó junto al cortijo de Casillas, término de Cañete, y desapareció dejando una barra en poder de Joaquin Baro.

—Lista fatal.—Los muertos á consecuencia de la catástrofe del tren de Barcelona son los siguientes: D. Antonio Marin, comerciante de Córdoba; Marqués de Lassinay y baron de Spelleta, franceses; general Smith, Don Manuel Luque, ingeniero de minas; D. José Vela, representante de la casa Santa Cruz de Cartagena; doña Catalina Bordes, francesa, y su hija Hortensia Ladavese, de siete años; D. Antonio A. Samper, conductor del tren; Francisco Perez, conductor de equipajes; D. Tomás Catalá, maquinista; Luis Serrano, fogonero; Vicente Ulladols, de Cádiz; D. J. Jimeno, brigada del tren; D. Jaime Nicolau, y la niña Maria Galdon, de dos años.

—A los aspirantes.—El Gobierno militar de esta provincia ha publicado el siguiente anuncio: «Los Señores Comandantes de Armas de los puntos donde haya Capitanes y Subalternos de reemplazo del arma de Infanteria se servirán explorar la voluntad de los mismos que deseen pasar en su empleo al Ejército expedicionario de Cuba por el tiempo de la campaña; y á los que lo deseen les harán presente promuevan acto seguido su instancia al E. S. Director general de Infanteria, remitiéndolos con urgencia para su curso.»

—En batea.—Una marquesa de nuevo cuño, que no hace muchos años hemos visto en Madrid detrás de un mostrador, segun cuenta un diario de provincia, y que quiere hacer olvidar su origen imitando á las damas ver laderamente aristocráticas, haciendo seguir en su casa con el mayor rigor los hábitos y costumbres establecidos en las casas de la más elevada nobleza, echó un día una soberbia reprimenda á una de sus doncellas porque le presentó una carta en la mano.

—Aprenda V. de una vez para siempre, que cuando tenga que entregarme alguna cosa me la ha de presentar en una bandeja; se lo advierto á V. de una vez, y sino lo hace la despediré.

—Esta bien, señora marquesa, no lo olvidaré. A los tres días de esto, la señora oyó hablar en la antesala, y tira del cordón de la campanilla.—¿Con quién estaba V. hablando, Maria?—Con mi hermana, señora.—No sabia que tuviera V. una hermana. ¿Y en qué se ocupa?—Ha venido á buscar colocacion, pero no la encuentra.—Yo la recomendaré á un amigo mio. Traigala usted que quiero verla.—¡Ay, señora! respondió la criada, turbada; eso queria yo, presentarla á la señora, pero no puedo conseguirlo.—¿Por qué?—Porque... porque no quiere ponerse en la bandeja.

—Correo.—En el número veinte y

nueve del Boletín oficial de esta provincia se publican las condiciones bajo las cuales se saca á pública subasta la conducción diaria del correo de ida y vuelta entre Calahorra y Arnedo.

—Registro de carnes.—Nota del resultado del registro verificado el jueves 12 de Setiembre de 1872 para el abasto de carnes semanal de la poblacion.

Table with columns: Nombre, Cuantos, Precio. Lists names like Francisco Gomez, Juan Lopez Carrillo, Manuel Lopez Carrillo, Domingo Sanchez, Carlos Garcia, Manuel Garcia, Fancisco Merinas, Bartolomé Zamorano, Antonio Pastor, Mateo Garcia del Prado, Pedro Guerra, Mariano Alcaide, Juana Alcaide, Manuel Bioque, Manuel Fuentes, Antonio Fernandez, José Alcaide, Luis Martinez, Fernando Barrionuevo.

Table with columns: Nombre, Cuantos, Precio. Lists names like Sr. Marqués de Valdeflores, Joaquín Romero, Manuel Jaen, Sr. Conde de Torres-Cabrera, Juan Serrano, Rafael Rodriguez, El mismo, Lucas Carvera, Juana Alcaide, Bartolomé Zamorano, Antonio Anguita, Rafael Rodriguez, Manuel Jaen, Sr. Marqués de Valdeflores, Manuel Morales, Juana Alcaide.

Quedan cerrados los registros hasta el Jueves próximo.—Precios al publico 42 cuartos en reses mayores y 30 en menores.



EL SEÑOR

Don Antonio Marin y Carrillo de Albornoz, Falleció en Tortosa el 8 del corriente.

La viuda, hijos, padres, abuela, hermanos, tíos y demás parientes y amigos del difunto

(Q. E. P. D.)

Suplican á las personas que por un ovido involuntario no hayan recibido escuela de invitacion, que sirvan encomendando á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar en la Iglesia Parroquial de San Pedro de esta ciudad hoy á las diez y

resistencia á la terquedad del muchacho; explicó las prudentes razones de su mentira y de nuevo salió á plaza el capítulo de los antecedentes.

—Yo valgo mas que mi reputacion,—dijo Juan Sin Pena,—y no hay muchos que puedan decir otro tanto. Yo conozco algunos,—añadió mirando á Mr. Courtis,—que si yo quisiera hablar... Se ven muchas cosas cuando se anda por la noche por el campo!... En fin, basta.

Trataron de hacerle explicar sus alusiones pero en vano; cuando se le preguntó donde y como habia pasado la noche respondió que habia salido á las diez de la taberna, y que después de haber ido á tender algunos lazos al bosque de Mauprevoir, para conejos, se habia ido á acostar.

—La prueba,—añadió,—es que aun estarán puestos, y quizá haya casa.

—¿No tendríais un testigo que

dad desagradó soberanamente al sensible alcalde de Orcival y hasta le humilló en su dignidad de primera autoridad.

Sin embargo, como todo el mundo dió la razon al padre Plantat, Monsieur Courtis tuvo que someterse á la opinion general, aunque Dios sabe que no tenia el menor apetito.

Y entonces alrededor de aquella mesa aun húmeda por el vino vertido por los asesinos, el padre Plantat, el médico y el alcalde tomaron un refrigerio improvisado.

V.

La escalera estaba guardada; pero el vestibulo se habia dejado libre á todo el mundo. Oíase pasos, cuchicheos, y dominando el rumor sordo de la multitud alguna exclamacion ó juramento de los gendarmes que trataban de contener á la gente.

no dejar á uno en libertad, y la vigilancia que sobre él se ejerce proporcionalmente á veces el descubrimiento de los otros.

Sin embargo, el cadáver del conde no se encontraba; en vano se habia registrado el parque con minuciosidad y hasta los arbustos, los canastillos de flores...

—¡Le habrán arrojado al río!—insinuó el alcalde.

Este fué tambien el parecer de Mr. Domini. Buscáronse pescadores para reconocer el fondo del río, empezando su reconocimiento un poco mas arriba del sitio donde habian encontrado el cuerpo de la condesa.

Eran las tres: el Padre Plantat observó que de seguro nadie habria comido y seria prudente tomar algun alimento si habian de proseguir las investigaciones hasta que entrase la noche.

Este recuerdo á las exigencias materiales de nuestra pobre humani-

afirmase que habeis entrado á acostaros temprano?—preguntó el alcalde, que pensaba en el reloj, parado en las tres y veinte minutos.

—No sé,—murmuró con naturalidad;—posible es que mi hijo se haya despertado cuando me acosté.

Y como el juez reflexionase, prosiguió:

—Comprendo que me tendréis preso hasta que se encuentre á los verdaderos culpables; y si fuera en invierno no me quejaría, pues allí por lo menos, estaria abrigado; pero precisamente en la época de la cana y de la pesca, es bien enfadoso. En fin, esta será una buena leccion para Felipe, y así aprenderá lo que cuesta meterse en negocios de gente rica.

—¡Basta!—dijo el juez.—¿Conoce Guespín?

Este nombre apagó bruscamente la animacion sardónica que habia en la mirada de Juan Sin Pena y sonrió á ella una marcada inquietud.

Fragmentos of text from the right edge of the page, including 'media d', 'El duelo', 'Iglesia', 'DON SA', 'Licenciado', 'falleció el d', 'En la igle', 'Ana se dirá', 'alma en ca', 'cinco á las', 'La m', 'plican', 'currir', 'gar á', 'del fin', 'Doña Dol', 'falleció', 'Su', 'Pbro.', 'teaga', 'honra', 'de la c', 'celebr', 'blo que', 'á cuy', 'No se r', 'Sa', 'Bol', '—Hoy', 'Cruz', '—Jue', 'to de San', 'doña Brig', 'sufragio c', '—Octa', 'que á Ma', 'dedica su', 'da de pri', '—Hoy', 'solemne', 'Sra. de la', 'Excma. S', 'veros, e', 'Cotizac', 'Consoli', 'Deuda', 'Bonos', 'Accion', 'Trigo', 'Cebada', 'Habas', 'Garba', 'Escarb', 'Aceite', 'Idem', 'Maiz', 'Alberj', 'Alpist', 'Carne', 'Id. de', 'Jabon', 'En la', 'bada d', 'Aceite', 'Trigo', 'bas de', 'Trigo', 'bas de', 'De l', 'nutos', 'De', 'suya á', 'les on', 'De', 'nuto', 'la no', 'De', 'madr'

media de la mañana, por cuyo favor le vivirán agradecidos. El duelo se recibe y despide en la Iglesia.

ANIVERSARIO. DON SATURIO GONZALEZ Y FRANCÉS.

Licenciado en derecho civil y canónico, falleció el día 16 de Setiembre de 1871.

En la iglesia de religiosas de Santa Ana se dirá una misa en sufragio de su alma en cada media hora desde las cinco a las doce del día del corriente.

La madre, tía y hermanos suplican a sus amigos se sirvan concurrir al templo en este día a rogar a Dios por el eterno descanso del finado.

Doña Dolores Calzado y Gil de Castro, VIUDA DE CÓRDOBA, falleció el día 14 de Agosto de 1872.

Su hijo D. Antonio de Córdoba, Pbro., suplica a todos sus amigos tengan la bondad de asistir a las honras que en sufragio del alma de la difunta (q. e. p. d.) se han de celebrar en la iglesia de San Pablo hoy a las diez de la mañana, a cuyo favor vivirá reconocido.

No se reparten escalas de convite. Se recibe y despide en la misma Iglesia.

Boletín religioso.

Hoy.—La exaltación de la Santa Cruz. JUBILIO CIRCULAR.—En el convento de Santa Cruz, por doña Dolores y doña Brigida Gutierrez de los Rios, en sufragio de sus difuntos.

Octavo día de la solemne novena que a María Santísima de la Aurora dedica su hermandad, en su Iglesia, dando principio al toque de oraciones.

Hoy a las diez se celebrará una solemne función en la ermita de Ntra. Sra. de la Fuensanta, costeada por la Excmo. Sra. Marquesa viuda de Oñiveros, en acción de gracias por haber

obtenido recientemente de tan bondadosa madre la salud de su hijo menor, y en ella predicará el señor Dr. D. Manuel Gonzalez y Francés.

Mañana a las diez celebra la cofradía del Santísimo en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral su fiesta mensual de la Minerva, en la que predicará el Sr. Dr. D. Manuel Gonzalez y Francés, Canónigo Magistral de dicha Santa Iglesia. El hermano mayor ruega la asistencia a todos los cofrades para solemnidad del acto y para tributar a Dios gracias por la terminación de las obras de citada capilla.

Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Salud, en su iglesia.

Correo de ayer.

La Gaceta publica el 13 el siguiente extracto de los despachos que ayer recibió el gobierno sobre el movimiento carlista:

Las facciones Saball y Anguet abandonaron ayer el pueblo de Viladran a la aproximación de la columna Fondemora. Las gavillas de Sanz y Vallés, provincia de Tarragona, son perseguidas activamente por la columna de Cornudella y fuerza de la Guardia civil.

Las partidas de Guin y Miret continúan haciendo exacciones en los pueblos, procediéndose con toda actividad para impedirlo.

En el resto de la península no ocurre novedad.

Publica la Gaceta los decretos relevando del cargo de Gobernador militar de la provincia de Oviedo al brigadier señor Gomez y Gonzalez, y nombrando para reemplazarle al brigadier señor Muñoz y Muñoz, gobernador militar de la provincia de Leon.

La Gaceta publica el decreto concediendo la gran cruz de María Victoria al arquitecto don Francisco Jareño.

Por decreto publicado hoy se han dejado sin efecto todos los nombramientos de comisarios régios de agricultura hechos por virtud y a consecuencia de

lo que sobre el particular estableció el de 5 de octubre de 1848.

De La Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias y partes siguientes:

El Congreso de la Internacional, que se presentaba en un principio tan descosido, ha tomado el mas grave carácter, y sus ultimas resoluciones adoptadas en el Haya, y que hasta ahora sólo por telegrama sabemos, revelan que, contra todo lo que se esperaba, el elemento relativamente conservador, representado por Carlos Marx y el Consejo de Londres, ha sido vencido, triunfando la causa de la Commune y de la revolucion universal, que va a tener su centro, no ya en Inglaterra, que sin duda los republicanos de la Internacional encuentran poco liberal, sino en los Estados-Unidos de América.

El ministro del interior de Francia ha dirigido una nueva circular a los prefectos, previniéndoles que las instrucciones dadas anteriormente prohibiendo las manifestaciones con motivo del aniversario del 4 de setiembre, sean igualmente aplicables a los que intentaren trasladar estas manifestaciones de banquetes a los días 21 y 22 de setiembre, aniversario de la primera republica.

Hablando de la catástrofe en el ferro-carril de Tarragona dice un diario:

No pocos pasajeros murieron desde luego y de resultas del aplastamiento que sufrieron varios coches; otros se ahogaron en las aguas del barranco, que venia muy caudaloso, y algunos fueron arrastrados al mar, donde perecieron tambien.

Las autoridades judicial y civil constituidas todo el día de ayer en el lugar donde se hallaba establecido el puente de San Jorge, lo invirtieron exclusivamente en la identificación de los cadáveres causados por el desgraciado accidente ocurrido en el tren-correo.

Segun parte del alcalde de Potes, el cabecilla Pastor con nueve carlistas entró en Vega y se llevó 2600 reales de la recaudacion, raciones y un caballo, saliendo a las nueve de la noche hacia Pineda. Han salido fuerzas en su persecucion.

El Sr. D. Candilo Nocedal, que se halla en Paris, ha recibido orden de don Carlos para celebrar con él una entrevista en el punto de su residencia en la frontera francesa.

Se ha dado orden al gobernador militar de esta plaza, para que el coronel señor Solís y Campuzano sea conducido a las prisiones militares de San Francisco.

La Polluxa excita el celo de la administración para que los inspectores de ferro-carriles vigilen mejor el estado de las vías y procuren evitar sucesos tan dolorosos como el ocurrido entre Tarragona y Tortosa.

Paris, 11.—Telégramas de Trouville confirman la noticia de que el señor Thiers se muestra muy satisfecho del resultado de la entrevista en Berlin de los tres emperadores.

Nueva-York, 10.—Los republicanos han obtenido un triunfo completo en las elecciones del Estado del Maine, consiguiendo la victoria por cinco candidatos al Congreso de Washington, entre los cuales se halla el célebre orador Blain.

Todos los empleados de dicho Estado, los senadores y las cuatro quintas partes de la legislatura del Maine pertenecian tambien al partido llamado republicano.

Versalles, 11.—El consejo de guerra que entiende en las causas seguidas con motivo de la insurreccion de Paris, ha condenado a la deportacion a la presidenta del club llamado «Union de mujeres.»

A la hora de cerrar nuestro número continuaban en consejo los ministros que se reunieron a las dos.

Esta tarde iban presentadas en el Congreso 227 actas. De ellas 47 tienen protestas mas ó menos graves.

El rey saldrá de palacio el domingo, día de apertura de las Cortes, a las dos de la tarde, y la reina un cuarto de hora antes. La carrera será la de costumbre: plaza de la Armería, calle Mayor, a la Carrera de San Gerónimo.

La reina ocupará la primera tribuna de orden a la derecha de la presidencia. La contigua ha sido habilitada para el cuerpo diplomático, de modo que este año no se coloca el tablado de otros años a la izquierda del salon.

La Tertulia desmiente categóricamente la noticia de que los reyes hayan sido objeto de manifestaciones irrespetuosas.

Paréceme que el domingo próximo se verificará en Zaragoza una manifestación sin carácter político pidiendo la abolición de los consumos.

A una legua de esta corte, en el distrito de Santa Maria de la Alameda, a las diez de la mañana de ayer, ha aparecido una partida de diez hombres armados con carabinas y cananas, llevando boinas encarnadas nuevas de ellos y blanca el último. Parece que tomaron la direccion del cerro de San Pedro, jurisdiccion de Valdemarejada.

Repetimos hoy lo que ya ayer manifestamos: que carecen de todo fundamento las indicaciones que los periódicos de oposicion han hecho estos días sobre el texto del discurso de la corona que hasta anoche no terminó el Sr. Martos, y del que hasta esta tarde no se ha dado cuenta en Conjo, no conociéndolo antes nadie. Pero hoy podemos añadir que no hay en el discurso nada de lo que un periódico ha indicado sobre declaracion de ilegítimas de las Cortes anteriores. Podemos negarlo con datos bastantes para ello.

Ha llegado a Madrid el general Andia.

Un despacho de Nápoles del día 7 dice que el Vesubio arroja humo por dos cráteres y que se sienten ligeras sacudidas.

Ayer se dijo, segun la Iberia, que varios socialistas españoles habian conferenciado con Garibaldi en Caprera.

En una carta de Gijón se dice que se notan síntomas de huelga entre los operarios de las fundiciones, entre algunos de los que encuentran apoyo la idea de pedir menos horas de trabajo sin rebaja de salarios.

Esta tarde ha quedado en poder del rey el discurso de la corona.

Los presupuestos y la Memoria sobre el estado del Tesoro serán presentados al Congreso el primer día hábil de sesion.

Córdoba.—1872. IMP. DEL DIARIO DE CÓRDOBA.

SECCION GOBIERNO

MERCADOS.

Bolsa de Madrid.

Cotizacion oficial del 12. Consolidado, 27,40. Deuda del personal, 40,00. Bonos, 75,40. Acciones del Banco de España, 184,50.

Córdoba.

Trigo de 33 a 35. Cebada, de 22 a 24. Habas de 24 a 26. Garbanzos, de 40 a 40. Escaba de 44 a 45. Aceite en los molinos, a 33. Idem en la ciudad, de 38 a 40. Maiz a 46. Albarjones 32 a 34. Alpiste de 50 a 60. Carne de vaca a 12 cuartos libra. Id. de carnero a 30. Jabon blando, a 16 cuartos libra.

Sevilla.

En la Alhóndiga.—Trigo de 36 a 41. Cebada de 22 a 23 1/2. Habas de 29 a 34. Aceite a 38.

Málaga.

Trigo de 37 a 45. Cebada de 22 a 26. Habas de 34 a 38. Aceite de 38 a 40.

Jaen.

Trigo de 44 a 48. Cebada de 24 a 24. Habas de 34 a 40. Aceite de 48 a 50.

CORREOS.

ENTRADAS.

De Madrid y su carrera a las 12 y 41 minutos de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya a la una y 40 minutos de la tarde, y a las once y 35 minutos de la noche. De Málaga y su carrera a la una y 31 minuto de la tarde, y a las 10 y 23 minutos de la noche. De los pueblos de la sierra a la una de la madrugada.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera a las dos y 23 minutos de la tarde.

Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya a las dos y diez minutos de la tarde y a las 4 y 30 minutos de la misma.

Para Málaga y su carrera a las 2 de la tarde, y a las 5 y 40 minutos de la mañana.

Para los pueblos de la sierra a las doce de la noche.

Horas de recoger la correspondencia.—A las diez y 30 minutos de la mañana, doce de la tarde y diez de la noche.

FERRO-CARRILES.

De Córdoba a Madrid.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 25 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá a las 9 de la noche y llegará a Córdoba a las 12 y 41 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba a las tres de la madrugada y llegará a Madrid a las 9 y 48 minutos de la noche. De Madrid saldrá a las 7 de la mañana y llegará a Córdoba a las dos de la madrugada.

Precios: en primera clase 49 rs. 50 céntimos; segunda clase 45 rs. 75 céntimos; tercera clase 32 rs. 50 céntimos.

De Córdoba a Sevilla.

Habrán tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba a las 6 y 55 minutos de la mañana y llega a Sevilla a las 12 y 55 minutos de la tarde. Sale de Sevilla a las 6 de la mañana y llega a Córdoba a las 12 del día.

El segundo tren sale de Córdoba a las dos y 10 minutos de la tarde, y llega a Sevilla a las 6 y 33 minutos de la misma. Este tren conduce directamente a Cádiz. De Sevilla sale a las 4 y 45 minutos de la mañana y llega a Córdoba a la una y 40 minutos de la tarde. En este tren puede venir directamente de Cádiz.

El tercero sale de Córdoba a las 4 y 30 minutos de la tarde y llega a Sevilla a las 10 y 30 minutos de la noche. De Sevilla sale a las 5 y 35 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 11 y 25 minutos de la noche. Precios de Córdoba a Sevilla y vice-versa.

Primera clase, 57 rs. 75 céntos. Segunda clase, 43 rs. 75 céntos. Tercera clase, 26 rs.

El primer tren solo tendrá lugar los martes, jueves, sábados y domingos; y el tercero los lunes, miércoles, viernes y domingos.

De Córdoba a Málaga.

Habrán dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba a las 5 de la mañana, llegando a Málaga a las 12 de la misma. De Málaga sale a las 7 y 30 minutos de la mañana, y llega a Córdoba a la una y 31 minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba a las 2 de la tarde, y llega a Málaga a las 8 y 4 minutos de la noche. De Málaga sale a las 3 y 25 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 10 y 23 minutos de la noche.

Precios de Córdoba a Málaga y vice-versa. Primera clase, 93 rs. 50 céntos. Segunda clase, 70 rs. 25 céntos. Tercera clase, 42 rs. 50 céntos.

Seccion de Bobadilla a Archidona.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Bobadilla a las 9 de la mañana, y a las 6 y 23 minutos de la tarde. Llegarán a Archidona a las 10 y 20 minutos de la mañana, y a las 7 y 43 minutos de la noche. Saldrán de Archidona a las 6 y 55 minutos de la mañana y a las 4 y 20 minutos de la tarde; y llegarán a Bobadilla a las 8 y 45 minutos de la mañana y a las 5 y 40 minutos de la tarde.

Seccion de Loja Granada.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja a las 5 de la mañana y a las 3 y 20 minutos de la tarde. Llegarán a Granada a las 6 y 51 minutos de la mañana y a las 5 y 14 minutos de la tarde. Saldrán de Granada a las 9 y 20 minutos de la mañana, y a las 9 de la noche, y llegarán a Loja a las 11 y 41 minutos de la mañana, y a las 10 y 51 minutos de la noche.

De Córdoba a Belmez.

Abierta a la explotación la seccion de este ferro-carril comprendida entre la Venta de la Alhondiguilla y Belmez, habrá un tren diario, por ahora, en combinacion con las líneas de Belmez a Almerichon y de Ciudad Real a Badajoz. Saldrá de Belmez para la Alhondiguilla a las 6 y 45 minutos de la tarde; y de la Alhondiguilla para Belmez a las 6 y 40 minutos de la mañana. Hay un servicio de Diligencias entre Córdoba y la Alhondiguilla en combinacion con dicho ferro-carril.

Diligencias correos de Córdoba a la Alhondiguilla.

Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba a la Alhondiguilla en combinacion con el ferro-carril de Belmez y los de Extremadura, Mancha y Portugal.

La salida de los carruajes será a las once de la noche.

La administración, a cargo de los señores Viguera hermanos, se halla establecida calle del Ayuntamiento 12.

Precios de asientos.—Berlín, 40 rs.—interior, 32.—Cupé, 24.

CAMPANADAS

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

Catedral, 4.—S. Pedro, 2.—S. Andrés, 1.—S. Lorenzo, 4.—Santa Marina, 5.—San Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañia, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—San Pedro, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15.

Para los incendios en despoplado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuya tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquía.

COSARIOS.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan:

- POSADA DE SAN PABLO. Porcuna y Cañete.—Benito Garrido y Garrido. Lopera.—Pedro Ortega. POSADA DE SANTA MARTA. Bujalance.—Francisco Bensala. Ahora.—Juan Espejo. Carpio.—Fidel Charquero. Pedro Abad.—Francisco Castilla. POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Francisco Real. POSADA DE LA PULLA. Montalvan.—Cristóbal Mariscal. Castro.—José Toribio y Llorente. Rumbia y Montalvan.—Francisco Guadix. Hinojosa.—Francisco Gonzalez, Manuel Delgado y Diego Murillo. Pozoblanco.—Joaquin y Martin Redondo y Antonio Laureano.

POSADA DE LA MADRELA.

- Lucena.—Julian de Alba. Castuera.—Juan Matamoros. Pedroches y Almaden.—Ildefonso R. Jesús López. Priego.—Cecilio Arenas. Luque y Granada.—Mateo Morin. Montoro.—Francisco Luque. POSADA DE LAS YERBAS. Villanueva de Córdoba.—Bartolomé y Castro y José Jurado y Romero. Doña Mencía.—Cristóbal de Navas. Baena.—Andrés Rabadan. Villafranca.—Manuel Adamuz. POSADA DEL POTRO. Beana.—Isidro Colodrero. Priego.—José Reina y Panadero. Rumbia.—Andrés Antonio Aguilera. Ecija.—Salvador Diegues. Montalvan.—Agustín Robles. Osuna.—Juan García Villate. PARADOR DEL TORO. San Sebastian de los Ballesteros.—Juan Antonio Gomez y Sanchez. Cañete de las Torres.—Manuel Gutierrez Rueda. Obejo.—Francisco Diaz y Luis Aguilera. Fernan-Nuñez.—José Serrano, Antonio Toledano, Alfonso Rubio y Juan Garcia. Palma del Rio.—Juan Perez. Montalvan.—Ildefonso Robles. POSADA DE SAN RAFAEL. Villafranca.—Juan Misas y Torres. Domingo de Mora, osario de Córdoba a Montilla, calle de la Cara, núm. 25, en la pescadería. Montalvan.—Juan Castellano y Jurado.

Vapores correos trasatlánticos de la Societé Generale de transports maritimes.

Para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires y Rosario de Santa Fé.—El vapor-correo francés de 3,000 toneladas, nombrado

SAVOIE.

saldrá fijamente de Gibraltar con la correspondencia pública y de oficio el 16 de agosto, admitiendo solamente pasajeros y haciendo la travesía en 23 días. Precios de pasaje en Cádiz. Primera cámara. . . . . 470 pías. Segunda . . . . . 430 » Tercera . . . . . 80 » Consignatario en Cádiz, plaza de Mina, número 7, D. Juan Buhigas. Advertencia.—Los pasajeros serán transportados gratis a Gibraltar en buque de vapor. Se previene a los pasajeros que no descuiden tomar billetes, pues quedan pocas literas para el presente viaje.

Nuevo colegio de señori- tas con enseñanza de los idiomas francés é italiano, dibujo y música: bajo la direccion de la Sra. D.ª Antonia Barillo de Alcaide, profesora con título superior de instrucción primaria, auxiliada por su padre el señor D. Antonio Santos Burillo, profesor de matemáticas y algunas lenguas vivas.

Establecido este nuevo colegio en la casa número 49 calle de Prim, podrán visitar las personas que gusten conocer la educación que recibirán las niñas esternas y pensionistas, así en la instrucción primaria completa como en la superior con que las niñas mayores tendrán ocasion de ampliar sus conocimientos, ya con el estudio del idioma francés é italiano, ya con el de algunas nociones interesantes tomadas de las ciencias físicas y naturales, acomodadas á su inteligencia, ó bien las de dibujo natural y de adornos y de música al piano.

Las señoras mayores que solo aspiren á instruirse en el idioma francés, alternando si gustan con este ejercicio el de algun otro de los objetos antedichos ó el de labores superiores de aguja, corte de vestidos etc., etc., tendrán separadamente una clase de horas diarias, debiendo usas y otras asegurarse del mayor esmero en la enseñanza, aparte el trato cariñosamente maternal de la Directora.

En las bases sobre que se ha establecido esta casa de enseñanza entra la de admitir algunas niñas pensionistas y medio pensionistas, cuidando de su educacion moral y religiosa con tanto celo como de la intelectual; y en el mismo Colegio estará de manifiesto un cuadro expresivo de todo lo conducente á retribucion y pensiones, con la numeracion de los objetos que deberán traer las niñas que hayan de ser internas.

Venta. La de cien cabras de primera, que deben parir en todo el mes entrante, con tres machos de sencilla muy castizos y cas todas blancas y en estado de carnes, con todos los útiles de la majada, cántaros, crzas y medidas, y una gran perra mastina.

Se vende por no poder seguir su dueño. Calle Alcaide 54, se tratará. 6-3

Arrendamiento. Desde Navidad próxima se arrienda la casa número 22 calle Puerta del Casero. En la de Morisco número 19 darán razon. 9-3

Anuncio. En la dehesa de Suerte alta se dan á suertes trescientas fanegas de tierra poco mas ó menos, en las cabeceras altas de dicha dehesa, mirando al Norte, y en los sitios que demarcará el guarda de la misma, para ponerlas de planton de olivos, adjudicándose á cada interesado el número de fanegas que pueda beneficiar, bajo las condiciones que están de manifiesto en la secretaria del Excmo. Sr. Marqués de Valdeñor, su dueño. 6-3

Venta de madera, en Cabra.

En cuatro huertas término de dicha ciudad, al partido que nombran de las Bajas Jerez y Cruz del Huerto, hay para su corta en la proxima manzana de Enero ocho paloscuellas de alamo blanco, con el grueso y largo competente para viga de molino.

La persona á quien interese su adquisicion puede pasar á verlos y tratarlos en la secretaria del Excmo. Sr. Marqués de Valdeñor, su dueño. 6-3

La Minería. Periódico industrial y mercantil, complemento de la Revista Minera.

Se publica los dias 4.º, 7, 15 y 23 de cada mes.

Se suscribe por 36 reales al año en Madrid calle de la Bola número 7, principal, derecha. 6-3

Monte de Piedra del señor Medina.

Subasta extraordinaria para el lunes 16 del presente mes, á las 4 de la mañana, de los cuadros que se espresarán, clasificados y tasados por el perito D. José Alvarez de la Escobara: Números.

- 5077. Uno que representa la comida del Señor en el Castillo de Hesauas: Escuela Italiana y original, tasado en 200 reales se vende en 240
5078. Otro que representa á San Francisco: escuela id., copia tasado en 200: se vende en 400
5079. Otro que representa al mismo Santo id. id.: tasado en 300: se vende en 420
Otro de Ntra. Sra. de Belen: copia: tasado en 80 reales, se vende en 40
Otro de las Angustias, tasado en 100: se vende en 50
Otro de San José tasado en 400: se vende en 40
Otro de San Lorenzo: boceto original de Escuela Italiana: tasado en 200 reales: se vende en 400
5080. Otro de un niño mercenario, original de Alonso del Arco: tasado en 700 reales: se vende en 320
Otro de un Angel en el mismo traje: tasado en 160 reales: se vende en 80
Otro de otro Angel: original como el anterior del mismo Alonso del Arco: tasado en 200 reales, se vende en 410
Ademas se subasta un crucifijo de marfil tasado en 1000 reales, y se vende en 700
6-3

SALUD Y ENERGIA A TODOS LOS ENFERMOS. Logrados sin medicina, purgantes, ni gastos, por la deliciosa HARINA DE LA SALUD, DU BARRY de Londres. REVALENTA ARÁVIGA

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias,) gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo, dolores, agrieos, calambres, espasmos é inflamacion de estómago, de los riñones, del corazon, de costado y de espalda, todos los desórdenes de bigado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumicion,) herpes, erupciones, descaecimiento, gotamientos, parálisis, diabético, reumas, gota, fiebre, histórico, irritacion de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesias, reumatismos, gripe, falta de frescura y energia, y fiebre amarilla.

Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes. Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nuire mas que la carne, proporcionando, pues, doble economia. Extracto de 72.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento. Certificado n.º 58,614 de la Señora Marquesa de Bréhan.

Muy Sr. mio: Por resulta de un mal de bigado habia caido en un estado de atenuacion que habia durado siete años. Me era enteramente imposible distraerme con la lectura, la escritura ó la mas sencilla labor de aguja; sentia punzadas nerviosas por todo el cuerpo; digería el alimento con mucha dificultad; por la noche estaba continuamente desvelada, y me hallaba sujeta á una agitacion nerviosa insoportable que me hacia andar horas enteras de un lado á otro sin poder reposar un solo momento. El ruido del tráfico ordinario y aun la misma voz de mi doncella me incomodaba: sucumbia bajo una tristeza mortal, y el trato de mis semejantes habia llegado á serme penoso. Varios médicos ingleses y franceses me habian prescrito remedios inútiles, y habiendo perdido toda esperanza de curarme, quise probar su harina de salud. La Revalenta Arábica, ¡Bendito sea Dios! me ha hecho revivir; puedo ahora ocuparme en toda especie de labor, hacer y recibir visitas; finalmente, he recobrado mi posicion social. De V. muy agradecida, Marquesa de Bréhan. Num. 52,084. El Señor Duque de Pluskou, mariscal de la corte, de una gastritis.—Num. 62,476, Sainte Romaine des Isles.—¡Lado sea Dios! La Revalenta Arábica ha puesto fin á mis 18 años de sufrimientos horribles del estómago, sudores nocturnos y malas digestiones. J. Compart, cura.—Num. 44,816.—El Señor Arzobispo Alex. Stuardo, de tres años de sufrimientos horribles de los nervios, de reumatismo agudo, insomnios y cansancio continuo.—Num. 46,248. El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Num. 53,860. La Señorita Gallard, calle du Grand Saint Michel, en Paris, de una tisis pulmonar, despues de haber sido declarada incurable en 1855, no quedándole mas que algunos meses de vida. Hoy 1874, se encuentra gozosa y con una completa salud. Num. 49,422. El Señor Baldwin, de la mas completa desorganizacion, parálisis de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

BARRY DU BARRY Y COMP. Calle de Valverde, num 4, Madrid. Precios fijos de la venta al por menor en toda la Peninsula: En cajas de 12 libras, 17rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs. ¡Cuidado con las Falsificaciones! LA REVALENTA AL CHOCOLATE. (PRIVILEGIADA POR S. M. LA REINA DE INGLATERRA.)

Alimento esquisito eminentemente nutritivo, asimilable y fortificante los nervios, el estómago y las carnes, y renovando la sangre; dá el apetito, la digestion con sueño tranquilo, fuerza á los nervios, á los pulmones y al sistema muscular. Cura n.º 72,448. Cádiz 3 de Junio de 1868.—No puedo menos de manifestar á ustedes los brillantes resultados que he obtenido propinando su Chocolate de Revalenta á mi señora. Muchos años hacia que padecia de agudos dolores intestinales, y de insomnios pertinaces; merced á este sorprendente específico ha quedado completamente restablecida.—VICENTE MOYANO.

Num. 42,549. Adra, provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867.—Muy Señores míos: Tengo la satisfaccion de decirles que mi hijo, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arábica al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupcion cutánea que no le dejaba dormir, á consecuencia de la picazon intolerable que experimentaba.—FERRAN DE LA HIGUERA, vice-consulado de Francia. En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 26 rs.; de 48 tazas, 34 reales; de 120 tazas, 80 rs., ó sean á cuartos la taza, tambien en pasta de 12 tazas, 42 rs.

BARRY DU BARRY Y COMP., 1. CALLE DE VALVERDE, MADRID. DEPOSITARIOS.

Cádiz: Tapolsado Perez.—Córdoba: Sra. Viuda de Aviles y Cano.—Granada: Enrique de Zúñiga, y Sres. Morales y Compañia.—Jaen: Ramon de la Higuera.—Málaga: Jorge Hodgson, y Félix de las Heras.—Barcelona (Bilago): Lucio Hoja.—San Fernando: Enrique Jimenez.—Sevilla: Ramon Lina, y Saturnino del Campo, y generalmente en casa de todos los droguistas, boticarios y ultramarinos de Madrid y demás provincias.—Deposito en Córdoba, en casa de D. Francisco Avilés, Farmacéutico y de D. Ramon Alonso, Ultramarinos, Alfaro, 47.

EL ORIENTE.

Almacen de cristaleria, lampisteria, porcelana del Reino y extranjero, calle Letrados, esquina á la de Prim, CORDOBA.

No habiendo terminado por las muchas existencias que tenia la realizacion anunciada por quince dias en el Establecimiento de loza y cristal, calle de Letrados esquina á la de Prim, antes Arco Real. Se avisa nuevamente al público que seguirá hasta su terminacion completa con los precios mas rebajados aun que los que hasta aqui tuvo ocasion de probar. Así mismo se avisa á las personas de dentro y fuera de la capital que tengan créditos con este Establecimiento, ya sea á favor ó en contra, que pasen á liquidarlos antes del quince del entrante Setiembre del presente año.

LA LLAVE.

En este acreditado establecimiento se encuentra un gran surtido de camas Inglesas y Españolas desde el infimo precio de 70 rs. en adelante. Magnífico surtido de juguetes, perfumeria, lámparas, espejos, cristal, cuadros, sillas de rejil a, portiers, papel, colores, libros de comercio, plumas y tinta. Surtido general de zarcellos, medios aderezos, cadenas para relojes, jemeles etc. Ladrillos Ingleses para lin piar, planchas económicas, escopetas, revolvers, pistolas, cápsulas, pólvora, cartuchos, tacos y demas accesorios de caza: bules y gupaperchas, cuchillos, tenedores, cubiertos, navajas, tijeras, cortaplumas, cerraduras, cerrajes, fallestas, pasadores, llamadores, clavos y puntillas. Bateria de cocina de hierro, batido y porcelana y otros muchos artículos.

Pérdida. La persona que se hubiese encontrado un pачon blanco con muchas cañetas que se extravió el dos del corriente, podrá presentarlo en la calle de Alcántara, núm 1.º, y además de dar las gracias se le gratificará. 6-6

Despacho. El procurador de este número y Juzgado don Federico de Alfaro y Lopez, ha trasladado su despacho y domicilio á la casa núm. 5, calle de la Pierna, de esta ciudad. 8-6

Barbechos. Se venden hasta 40 ó 50 fanegas, en el cortijo de Aguayo, con muy buena labor y en sitio no distante del Campo de la Verdad. 6-6

Acogidos. Se admite ganado lanar y de cerda en el lagar de Tres Puentes. Tambien se toman cochineros para la monterana. Darán razon, Carrera de Puente 13. 6-4

Anuncio. Se necesita un criado para casa, que sepa escribir y entienda algo de jardinería se prefiera un matrimonio sin hijos. Se le dará casa para vivir, luz, picon, carbon, leña y seis reales diarios. En las tiendas con ocidas por fábrica de cristal, darán razon. 6-5

Almoneda. Se hace de toda clase de muebles y efectos de cratorio, en la plazuela de las Bolsas núm 2, desde el día y horas desde las diez de la mañana á las siete de la tarde. 6-5

Las cuatro barras de sangre. Novela por D. Manuel Fernandez y Gonzalez. Forma un tomo encuadrado en rústica con mas de 270 páginas y se vende á 4 reales en la libreria del Diario.

Biblioteca DE AUTORES CORDOBESES, ó sea coleccion de las obras de los hijos de Córdoba y su provincia. Se publica por cuadernos de 4 ó ocho pliegos á 25 centimos cada uno de estos, ó sean dos reales los primeros. Se suscribe en todas las librerias y talleres de encuadernacion de esta capital.

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO. Curacion instantánea de los más violentos dolores de muelas.—Conservacion de la dentadura y las onías. Depósito Gra. en España, Sres. I. Ferrer y C.ª, Montera, 81, pral. Madrid. Unico depósito en Córdoba, Don Braulio Tierno.

Guia del Bachiller en artes, con la que se pueden preparar los alumnos en poco tiempo para sufrir los exámenes y grados de todas las asignaturas que comprende la 2.ª enseñanza. Comprende tantos cuadernos como asignaturas, y el precio de cada uno es 4 rs. en la libreria del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando, núm. 34, en donde se encontrarán los siguientes:

- Latín y castellano. Geografía. Historia universal. Historia de España. Retórica y poética. Psicología, lógica y ética. Aritmética y álgebra. Geometría y trigonometría. Fisiología é higiene. Historia natural. Física y química. Tomando todos los cuadernos reunidos se regala la encuadernacion en holandesa.

Crin vegetal. En el establecimiento de D. Rafael Tejera Bergeal, calle de la Espertería número 28, frente al Arco Alto, se acaba de recibir un abundante surtido de crin vegetal para toda clase de rellenos, como son colchones, sillas, sofás, butacas, almohadones y asientos de coches, á 12 reales arroba: además hay tambien otra clase de crin vegetal superior, negra, á 14 reales arroba, que puede destinarse al mismo objeto.

El Molinero de Subiza. Zarzuela histórico-romancesca, en tres actos y en verso, original de D. Luis Eguiluz y música de D. Cristóbal Audrid. Se ha recibido ejemplares del librito en la libreria del DIARIO, y tambien se pueden encargar las piezas de música arregladas por los mismos precios que en los Almacenes de Madrid.

Pérdida de una pulsera de oro con esmalte azul: la persona que la haya encontrado la presentará á D. José Crespo y Bermeo, Cuesta de Luján, Córdoba. 6-2

Aviso Saldrán coches para la feria de Sevilla, de la plazuela de los Dolores, número 6, casa de D. Felipe Puentes Roldán, siendo los precios de cada asiento 40 rs. ida y vuelta: lo que se anuncia para que las personas que quieran ir, puedan verse con dicho señor, el que dará mas pormenores. 6-2

La gente cursi, novela de costumbres ridiculas, por D. Ramon Ortega y Frias. Forma un tomo de mas de 270 páginas, encuadrado en rústica, y se vende á 4 rs. ejemplar en la Libreria del DIARIO.

El naufragio de la Medusa, novela histórica por D. Ramon Ortega y Frias. Forma un tomo de mas de 270 páginas, encuadrado en rústica, y se vende á 4 rs. en la Libreria del DIARIO.

Poesías de D. Patricio Aguirre de Tejada. Un tomo en 4.ª menor con mas de 150 páginas. Se halla de venta á 40 rs. cada ejemplar en el despacho de este periódico, S. Fernando 34.

Vinagre superior. Se vende en la calle del Mármol de Bañuelos número 4, á 46 rs.



Ambrosio de Morales, frente á la puerta de Luján. Gran surtido en camas de bronce de todas clases. Idem en camas y camas de hierro. Surtido general de ferreteria. Utensilios de cocina, hules, bombas para sacar agua. Cartuchos y tacos para escopetas Lafocet. Revolvers y cápsulas para los mismos. Pólvora superior para caza. Crin vegetal. Colchones de varias clases. Cerraduras, pasadores, fallestas y en general todo lo concerniente á la construccion de casas. Se reciben encargos para la construccion de balcones, rejias y cancelas, á precios muy baratos.

Venta de fincas rústicas. A voluntad de su dueño y libres de toda gravamen, al contado ó á plazos, se venden las fincas siguientes: En el término de Aguilar. Ciento seis fanegas, un celemin y tres cuartillos de tierra, puestas de garrotes de olivo como de quince años, conocidos por la suerte del Manchon del cortijo de Juan Blanco, todas bajo una linde, que linda con el camino de la campiña, olivares de los herederos de D. Tomás Heredia, Cierros de D. Juan Gutierrez, olivares no labrados poblaciones y otros linderos. En el término de la Villa de Castro del Rio. Una huerta nombrada primera de Garcia Calvo, con ocho fanegas de tierra, de ellas cuatro de regadio y cuatro de secano y linda con el rio Guadajozil ó, con la 2.ª del mismo nombre y otros linderos. Las personas que les acomode la adquisicion de dichas fincas, podrán avista se para tratar de ellas y enterarse del precio y condiciones de la venta, con D. Manuel Carrasco y Luque, apoderado especial del dueño de las mismas, que vive en Córdoba, calle de Prim núm. 41, antes Arco Real.

Venta. A voluntad de su dueño se vende el cortijo de Peduela a Alta, término de Santa Eula, de cabida de treinta y ocho fanegas, con casa de teja, en empadrada, dos pozos con agua, con algarrobos ó sin ellas. Para tratar con su dueño en Puente Genil, calle Gradillas núm. 35. 75-11

Aviso interesante. En el establecimiento de Drogueria y comestibles de don Tomas Pacheco, calle Topete, antes Espartería, número 28, frente al arco alto, hay depósito de dinamita, mechas y mistos para barreros, para agua como para Piedra. Este nuevo cuerpo explosivo produce una economia de un 30 por 100 cuando menos sobre la pólvora negra, su empleo necesita menos herramientas, menos trabajadores y dá mejores resultados que aquellas, sobre todo en minas en que la pólvora comun no puede emplearse, por ser las cosas muy duras y estar debajo de agua.

Retratos y semblanzas. Con este título se acaba de publicar en la acreditada casa editorial de los Sres. Medina y Navarro un nuevo libro de dos Modesto Fernandez y Gonzalez, que es una coleccion de artículos biográficos, oriticos y anecdóticos de periodistas y literatos de España y Portugal. El Sr. Fernandez y Gonzalez se ha propuesto dar á conocer y popularizar en España las personalidades de los que hoy constituyen la vida activa de la literatura y del periodismo en nuestro pais y en la nacion vecina, y por cierto que lo ha conseguido de un modo notable, dedicando á cada uno de los personajes que retrata un articulo ligero y breve en su forma, pero exacto y concreto en el fondo y adornado de las gales de estilo de que sabe hacer uso este distinguido escritor y funcionario publico. Forma la obra un tomo en 8.ª que se vende á cuatro reales en Madrid y cinco en provincias, dirigiéndose á los Sres. Medina y Navarro. Arenal, 16, libreria, Madrid.

Perdida. Desde la calle de don Rodrigo hasta el hospital Real, calle del Romero, núm. 16, se extravió en la noche del doce una botija nueva de Sra. En la ferida calle del Romero podrá entregársela la persona que la haya encontrado, y despues de agradecerse lo se le gratificará. 3-4

Arrendamiento Desde el día se hace de un portal en la calle de la Plata núm 6: en la misma darán razon. 6-1

Núm. e Se Alcaldía Recauda... Central. Primera. Segunda. Tercera. Cuarta. Matadero... Córdoba... De La... demas... siguientes... D. Cár... a secon... mediodía... á Pau, p... de de Bar... púes á Gr... Margarit... Ayer... niestro d... va organ... genteros... formulad... director... Leer... No p... llamar a... la necesi... dad y en... no en la... oias que... en que e... importan... más, org... soldados... cesidad... revestid... tes de p... Dico... «Ayer... biblia p... agradab... pró una... la que r... cada qu... sonas o... guarda... inspect... niente, y... la pres... —El... lo tiene... Guerra... nes qu...